

Communications

Le ministère des Communications (MDC) a mené une activité importante de marketing en Thaïlande ainsi que dans d'autres pays de l'Asie du Sud-Est. En effet, depuis 1985, le MDC a parrainé plusieurs missions commerciales et techniques, à destination et en provenance de la Thaïlande, de concert avec AECEC et l'ACDI.

Des représentants de la Thaïlande se sont rendus régulièrement au Canada pour recevoir une formation dans des domaines de compétence canadiens tels que la gestion du spectre. En outre, des hauts fonctionnaires thaïlandais ont participé à des séances de formation à l'Institut des cadres supérieurs en gestion des télécommunications du Canada (ICSGTC). L'Institut, financé conjointement par le gouvernement du Canada et le secteur privé, offre aux représentants de pays en développement une formation en matière de gestion et d'utilisation de systèmes téléphoniques et de communications. Alberta Telecommunications International et Telecommunications Services International, de B.C. Tel, ont également offert aux Thaïlandais de la formation et des technologies dans leurs secteurs de compétence respectifs. Comme le gouvernement de la Thaïlande a pour politique d'accélérer la croissance des services de télécommunications dans ce pays en offrant une participation au secteur privé, les entreprises canadiennes pourraient avoir des occasions de pénétrer le marché des communications.

Défense

La coopération bilatérale en matière de défense s'est trouvée favorisée par la récente accréditation d'un attaché des Forces canadiennes en Thaïlande. En outre, un accord a été approuvé qui permet au personnel militaire thaïlandais de participer au Programme d'aide à l'instruction militaire (PAIM) du Canada. L'accord définit les conditions juridiques, financières et administratives, ainsi que les dispositions en matière de sécurité, régissant la formation au Canada des militaires thaïlandais en vertu du programme susmentionné.

Les visites de haut niveau effectuées en 1989 et en 1990, témoignent de l'intérêt réciproque que portent le Canada et la Thaïlande à la défense et à la sécurité. Il s'agit, entre autres, de la visite en Thaïlande, en août 1989, de la ministre associée de la Défense nationale, l'honorable Mary Collins, des visites au Canada du général en chef adjoint et du

chef d'état-major du service de l'instruction de l'Armée royale de Thaïlande, celui-là en juillet 1989 et celui-ci en avril 1990, ainsi que des visites effectuées en 1989 et 1990 dans le cadre des échanges entre les collèges militaires nationaux des deux pays. En outre, une mission administrative des Forces armées thaïlandaises a eu lieu en août 1990 et des représentants du Collège de la défense nationale de Thaïlande se sont rendus au Canada en mai 1992.

Création d'institutions et enseignement

Un certain nombre de projets, mis en oeuvre dans le cadre du Programme bilatéral de l'ACDI, visent à promouvoir les liens entre les institutions thaïlandaises et canadiennes.

Un certain nombre d'institutions canadiennes de recherche sur la politique publique et d'universités canadiennes ont noué des liens avec le Thailand Development Research Institute (TDRI) grâce à des recherches menées conjointement. Le TDRI a entrepris des projets de concert avec le Conference Board du Canada, l'IRPP, l'ancien Conseil économique du Canada, ainsi qu'avec l'université Queen's et d'autres universités canadiennes. L'appui accordé par le Canada au TDRI et sa collaboration avec ce dernier ont aidé de façon appréciable à affirmer la présence du Canada en Thaïlande et dans la région de l'ANASE.

L'ACDI accorde également un appui au National Economic and Social Development Board (NESDB) pour l'aider à assumer son double rôle d'organisme central de planification et de conseiller économique auprès du cabinet thaïlandais de même qu'auprès du ministère de la Coopération technique et économique, organisme qui coordonne l'aide au développement accordée en Thaïlande.

Le Programme des relations entre les établissements d'enseignement mené par Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada aide à l'élaboration d'un programme d'études canadiennes en Thaïlande en parrainant de courts stages d'étude au Canada pour les universitaires désireux de préparer et de présenter un cours sur le Canada. Jusque-là, les cours en études canadiennes ont pour la plupart porté sur les secteurs des sciences sociales, des sciences humaines, des affaires, de l'économie et du droit. Le programme offre la possibilité de nouer des relations entre les universitaires canadiens et thaïlandais et de faire connaître davantage le Canada en Thaïlande.